
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00028            DEL  28/11/2014 

 

OGGETTO :    O.D.G. PROPOSTA DI CHIUSURA SEDI EX CIRCOSCRIZIONI: 

MADONNELLA E SAN NICOLA - MURAT. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 28 del mese di novembre, alle ore 13:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo NO 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco NO 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele NO 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola NO  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Antonio Bozzo Vito Cassano Giuseppe Corcelli Nicola De Marzo Lorenzo Leonetti Francesco Parisi 

Massimo Posca Michele Santorsola  

 



 



 

 
Il Presidente riferisce: 
 
 
 
PREMESSO: 
 

 Che nel corso della riunione del 26 Novembre 2014 la III^ Commissione Permanente, a 
seguito dell’istituzione dei Municipi e il conseguente accorpamento delle Circoscrizioni: 
Murat – San Nicola, Japigia Torre a Mare, Madonnella e Libertà, ha predisposto, una 
specifica richiesta e così come predisposta, viene di seguito riportata: 

 
“La terza commissione ha effettuato, assecondando il concetto di spending review, una 
serie di sopralluoghi al fine di verificare lo stato dei luoghi e le risorse umane e 
strumentali presenti negli uffici decentrati. Per quanto riguarda la ex circoscrizione 
Madonnella si è accertato che gli immobili occupati non sono di proprietà ma sono 
locati con un costo annuo pari ad € 25.000. 
Inoltre è stata riscontrata la presenza di barriere architettoniche che impediscono la 
fruizione degli stessi da parte di cittadini diversamente abili. 
Da una consultazione informale dei lavoratori presenti in quella sede si è appreso che 
gli stessi sono disponibili ad una eventuale migrazione verso i nuovi uffici del municipio 
ubicati in Via Trevisani e in Via Archimede, altri invece verso la sede centrale 
dell’amministrazione comunale. 
Per quanto riguarda le suppellettili una parte di esse verrà collocata presso la sede del 
Municipio in Via Trevisani e parte nella sede della ex circoscrizione Japigia per un 
completo ed ottimale riutilizzo. 
Per quanto sopra evidenziato si propone la chiusura delle sedi delle ex circoscrizioni di 
Madonnella e San Nicola Murat, nei tempi e modi più idonei da concordare con il 
dirigente municipale  “ 

 
 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 
 
 

                                                        IL CONSIGLIO 
 
 
UDITA la relazione del Presidente; 
 
VISTI: 
 
- la richiesta della III^ Commissione Permanente.; 
- il vigente Regolamento Istitutivo dei Municipi; 
- il D.Lgs. 267/00; 
 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica attesa la natura di indirizzo del 
provvedimento; 
 



 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 
contabili 
 
Ad unanimità dei presenti 
 
                                                           DELIBERA 
 
 
APPROVARE la richiesta della III^ Commisione Permanete, che così come predisposta 
dalla Commissione, viene di seguito riportata: 
 
 

“La terza commissione ha effettuato, assecondando il concetto di spending review, una 
serie di sopralluoghi al fine di verificare lo stato dei luoghi e le risorse umane e 
strumentali presenti negli uffici decentrati. Per quanto riguarda la ex circoscrizione 
Madonnella si è accertato che gli immobili occupati non sono di proprietà ma sono 
locati con un costo annuo pari ad € 25.000. 
Inoltre è stata riscontrata la presenza di barriere architettoniche che impediscono la 
fruizione degli stessi da parte di cittadini diversamente abili. 
Da una consultazione informale dei lavoratori presenti in quella sede si è appreso che 
gli stessi sono disponibili ad una eventuale migrazione verso i nuovi uffici del municipio 
ubicati in Via Trevisani e in Via Archimede, altri invece verso la sede centrale 
dell’amministrazione comunale. 
Per quanto riguarda le suppellettili una parte di esse verrà collocata presso la sede del 
Municipio in Via Trevisani e parte nella sede della ex circoscrizione Japigia per un 
completo ed ottimale riutilizzo. 
Per quanto sopra evidenziato si propone la chiusura delle sedi delle ex circoscrizioni di 
Madonnella e San Nicola Murat, nei tempi e modi più idonei da concordare con il 
dirigente municipale  “ 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  O.d.G.:  proposta di  chiusura sedi  ex Circoscr iz ioni  "Madonnel la" e "San Nicola 

-  Murat" ;  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  A seguito del l ' is t i tuzione dei  Municipi ,  le sedi  del le ex 

Circoscr iz ioni  sono diventate,  dic iamo, o non più operat iva e lo saranno f ino al la 

f ine di  d icembre in maniera mol to ma mol to l imi tata.  La terza commissione,  ha 

effet tuato una ser ie di  sopral luoghi  per ver i f icare quel lo che era la dotazione 

organica, ma soprat tut to,  la  dotazione di  r isorse strumental i  insistent i  nel le sedi  

di  queste ex Circoscr iz ioni ,  a l  f ine di  ver i f icarne una ut i l i tà nel la sede centrale 

del  Munic ipio.  La pr ior i tà che abbiamo creato per quanto r iguarda la chiusura 

del le sedi ,  è stata verso la Circoscr iz ione di  Madonnel la,  ubicata via arcivescovo 

Vaccaro 45, in quanto la s tessa.. .  I l  Comune ,  aveva dei  cost i  notevol i  per 

quanto r iguarda i l  pagamento del la pigione.  Quindi ,  c i  è sembrato opportuno,  

concordandola con gl i  amministrat iv i  e i l  serviz io sociale,  chiudere entro 

dicembre questa sede, a l  f ine di  ot t imizzare e r idurre i  cost i ,  tentare di  

recuperare i l  personale iv i  presente dis locato.  Naturalmente, non so se in quest i  

g iorni  avete visto,  sono stat i  deposi tat i  una ser ie di  suppel let t i l i ,  s t rumentazion i ,  

PC, quadr i ,  macchine per uf f ic io,  a l topar lant i ,  casse, mixer te levisor i ,  che era la 

dotazione di  r isorse strumental i  d i  questa sede, al  f ine di  essere ut i l izzate al  

megl io da questo Municipio.   E'  chiaro che i l  d i r igente Municipale,  ha ef fet tuato 

un tavolo tecnico per ver i f icare la reale fat t ib i l i tà di  questa manovra,  

organizzandosi  s ia per quanto r iguarda i l  t rasloco, s ia per quanto r iguarda 

l 'eventuale migrazione del  personale.  Siamo pront i  a ef fet tuare questa cosa,  

come I  Municipio,  grazie anche al  pr ezioso contr ibuto del l ' ingegner Pat icchio,  in  

tempi brevissimi,  s icuramente, e me lo può confermare i l  Diret tore,  entro 

dicembre c 'è la facc iamo a chiudere Madonnel la.  La mot ivazione che ci  ha spinto 



a dare pr ior i tà a Madonel la,  è anche i l  fat to che ci  son o del le evident i  barr iere 

archi tet toniche, che non permettono la f ru ibi l i tà del la s trut tura da parte dei  

diversamente abi l i ,  e soprat tut to anche i l  fat to,  che i l  comune paga nonostante 

gl i  immobi l i  propr ietà,  paga l 'af f i t to per tenere in piedi  questo uf f ic io.  Ma lo 

spir i to del l 'epoca, era quel lo di  avvic inare la casa Comunale ai  c i t tadini ,  e quindi  

t rovare un luogo che era bar icentr ico r ispetto ai  conf in i  d i  quel la ex 

Circoscr iz ione.  Per quanto r iguarda San Nicola in via Garruba,  noi  auspichiamo 

che la stessa possa venire,  e qui  chiedo un impegno da parte del  dir igente, ma 

sopratut to dal  Consigl io del  Municipio,  che la chiusura di  quel la sede, s t iamo 

par lando dei  pr imi due piani ,  d i  v ia Garruba, possa venire,  s i  auspica, nei  pr imi  

t re mesi  del  2015,  in quanto anche quel l ' immobi le. . .  I l  Comune paga l 'af f i t to e 

dic iamo, c 'è stata già una migrazione parziale di  personale,  e sarebbe opportuno 

venisse ut i l izzato e impiegato, presso la sede di  v ia Trevisani  206, che ci  vede 

già carent i . . .  E lo v iviamo nel  quot id ian o questa cosa.. .  Sopratut to per quanto 

r iguarda l 'assistenza ai  lavor i  del le commissioni .  Approf i t to di  questa s i tuazione,  

per r ingraziare gl i  amministrat iv i  che ci  ausi l iano in questa at t iv i tà,  e molte vol te 

sacr i f icano anche i l  loro tempo al la famigl ia,  a l la vi ta pr ivata,  per assisterci  in 

questa at t iv i tà.  Ringrazio Francesco Centrone,  Teresa Mi le l la,  Rosa Calabr ia,  

Nico Solet i ,  Micaela Corso,  Angela Lattanzi ,  che in maniera part icolare,  c i  

vengono a supporto di  questa at t iv i tà,  e in questo momento di  d i f f icol tà che 

abbiamo a far avviare la farraginosa macchina dei  Municip i .  Un'al t ra cosa vol evo 

dire,  abbiamo fat to un sopra luogo anche a Japigia,  e c i  s iamo  resi  conto che la 

sede di  Japigia,  è una vera e propr ia cattedrale nel  deserto,  in quanto al  suo 

interno vi  sono del le strut ture che potrebbero essere ut i l izzat i  a l  megl io,  ma che 

per problemi di  agibi l i tà sono totalmente abbandonate. Mi r i fer isco a un 

anf i teatro al l 'aperto e una e un anf i teatro al  chiuso, che sono pr iv i  d i  agibi l i tà e 

quindi  non sono messi  nel le condiz ioni  d i  essere frui t i  dai  c i t tadin i ,  non so che 



t ipo di  problemi c i  sono, s ta di  fat to,  che queste strut ture non possono essere 

ut i l izzato dal la c i t tadinanza. Stesso discorso vale per una pseudo palestra che 

abbiamo scoperto esistere nel le cant ine di  questa strut tura,  c 'è una palestra. . .  

Dove c 'è stato un dispendio economico notevole,  dove ci  sono degl i  strument i  

g innic i  che non sono stat i  mai  ut i l izzat i ,  e che sono, penso adesso, non più 

ut i l izzabi l i  causa stato di  abbandono, che sarebbe opp ortuno tentare di  

recuperare e r iut i l izzare al  megl io,  in  uno spi r i to costrut t ivo.  Al t ro problema è 

quel lo di  recuperare i  te lecentr i .  I  te lecentr i  sono del le strut ture informatiche 

messe a disposiz ione dei  c i t tadini .  Quest i  te lecentr i ,  vengono ut i l izzat i ,  d ic iamo 

che vengono sot tout i l izzat i ,  perché dal le not iz ie che abbiamo assunto durante 

quest i  sopral luoghi ,  c i  s iamo resi  conto che i  c i t tadini  che ut i l izzano queste 

strut ture,  par l iamo di  te lecentr i ,  c ioè computer col legat i  in  rete che mettono in 

condiz ioni  i  c i t tadini  g iovani ,  d i  af facciarsi ,  d ic iamo i l  mondo.. .  Di  poter  at t ingere 

anche ai  concorsi  pubbl ic i  t ramite la rete. . .  Vengono ut i l izzat i  da 4 -5 persone! E 

questa cosa non può essere! C'è un problema! Ci  sarà un problema di  

informazione, c i  sarà un p roblema di  formazione,  di  d i f fusione, di  d isponibi l i tà ,  d i  

tempo, sta di  fat to,  che non possiamo più permettere che quest i  strument i  e 

quest i  luoghi ,  s iano in totale stato di  abbandono. Per questo che vi  chiedo di  

votare per la chiusura di  Madonnel la nel l ' immediato,  e con questa stessa 

votazione,  impegnare i l  Dir igente Amministrat ivo a chiudere anche San Nicola -  

Murat ,  entro i l  pr imo tr imestre del  2015.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bat t ista.  Prego consigl iere Gri l l i .  

Parla Gril l i  (Decaro per Bari) :  Vogl io chiedere.. .  Assolutamente è stata 

esaust iva la relazione che ha fat to consigl iere Batt ista,  con come sempre devo 

dire. . .  Vogl io aggiungere una cosa, s iccome ha par lato di  un teatro al l 'esterno e,  

un teatro interno, noi  abbiamo fat to i l  sopral luogo al la ex Circoscr iz ione di  

Japigia (****)  . . .Al lora,  abbiamo fat to anche noi  sopral luogo come seconda 



commissione,  e c i  ha colpi to soprattut to la chiusura del  teatro al l ' interno,  anche 

perché, c i  è sembrato che con uno sforzo economico, penso l i mitato,  s i  possa 

fare una rampa di  accesso,  perché prat icamente, le carrozzine per i  d isabi l i ,  

potrebbero essere s istemate tut te sul la parte superiore del  teatro.  Ora, quel lo 

che vogl io sapere,  la domanda è questa: ol t re al l ' impegno di  chiudere Madonel la 

subi to,  in tempi brevi ,  e invece San Nicola -  Murat nel  pr imo tr imestre del  2015,  

possiamo assumere anche l ' impegno, tut t i  insieme, di  far  sì  che queste strut ture 

di  Japig ia,  tornino a vedere. . .  A essere funzional i  con i l  lavoro del la 

commissione ai  lavor i  pubbl ic i ,  ma con l 'appoggio di  tut t i  noi ,  che pensiamo che 

sia un obiet t ivo comune a tut te le commissioni ,  s ia un obbiet t ivo trasversale.  

Grazie.  

Alle ore 14.05 escono i  consiglieri  Zaccaria,  Sciacovell i  (presenti  12)  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Gri l l i .  Ci  sono al t r i  intervent i? Io vorrei  

solo concludere, dic iamo, sol leci tando in ordine al la chiusura del la sede di  San 

Nicola -  Murat ,  che venga accelerato i l  pr ima possibi le,  lo spostamento del lo 

staf f  dei  d ipendent i  che si  occupano  del l 'occupazione di  suolo pubbl ico. Cioè, di  

cercare di  portar l i  qui ,  nel la sede di  v ia Trevisani  206, i l  pr ima possibi le,  propr io 

per evi tare disguidi ,  propr io per avere sott 'occhio tut ta la s i tuazione che 

comunque, spesso del icata,  che r iguarda l 'occupazione di  suolo pubbl ico, quindi  

la real izzazione di  event i ,  in considerazione del la Municipal i tà che 

amministr iamo, che è densa di  event i  ecc.,  d i  t ipo cul turale,  e quindi  è un uf f ic io 

fondamentale.  Se non ci  sono al t r i  intervent i ,  pongo in votazione la proposta 

presentata dal  consigl iere Batt ista.  Chi  è d 'accordo alz i  la mano. Al l 'unanimità 

dei  present i .  

Alle ore 14.07 entrano i  consiglieri  Zaccaria,  Sciacovell i  (presenti  14)  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

29/12/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 29/12/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 29/12/2014 al 12/01/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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